

SUSCRIPCIÓN:

REDACCION:

Orihuela: una pta. al mes.

DIRECCION Y ADMON.:

Fuera: tres meses, 3'50 id.

Alfonso XIII, 4 dupl. entre

PAGO ADELANTADO.

No se devuelven originales.

Orihuela 12 de Diciembre de 1906.

INTERESES LOCALES

Una riqueza en peligro

Hemos leído con detenimiento é interés el artículo que, con el título *La naranja en peligro*, publicó en su número de ayer nuestro colega local «Unión Republicana.»

Es este un asunto de trascendencia suma para la comarca orcelitana y EL DIARIO no puede pasarlo desapercibido. Nuestro deber nos obliga á llamar la atención de los propietarios por si están prontos á defender sus intereses salvando al mismo tiempo una industria que proporciona trabajo á muchas familias pobres.

Si no recordamos mal, nuestro excellentísimo Ayuntamiento autorizó á la Federación Agrícola de Levante para que lo representara en todas aquellas gestiones que se hagan para conseguir beneficios á esta vega.

Esto es un buen paso, pero no suficiente.

Se necesitan gestiones directas que, al menos, den señales de que nuestro pueblo tiene una enorme riqueza agrícola que defender.

Si á la naranja de esta vega se le cierran las puertas en los mercados de Alemania, sufrirá gran quebranto la exportación del dorado fruto y cientos de familias oriolanas quedarán sin el jornal que no les falta durante el invierno. Hay aún otra pérdida más considerable: la que ocasionará á los dueños de los huertos.

Copiémos algunos datos de los que escribe el periódico aludido:

«La región valenciana, aún siendo perjudicada, no lo será ni en mucho como nosotros, pues sus principales clientes son los mercados de Inglaterra, donde se consumen el 80 por 100 de sus

cajas, mientras que las nuestras van en su totalidad á Hamburgo, cuyo mercado consume toda la naranja de la sangre, despreciada en los mercados ingleses, y si tenemos en cuenta que la comarca de Orihuela (incluyendo los pueblecillos limítrofes) es la que mayor cantidad de naranjas sanguíneas exporta, fácilmente se comprenderá que los principales damnificados somos nosotros.»

«Rotas las negociaciones para concertar el comercio con Alemania, nuestro ministro de Hacienda Sr. Navarro-reverter, declaró solemnemente que se prolongaría *sine die* el actual modus vivendi, pero noticias telegráficas recibidas á última hora de nuestros corresponsales en Alemania, nos dan la voz de alarma, demostrándonos con las bajas de precios de nuestro producto en las últimas subastas, la ausencia de compradores en el mercado y el peligro inminente y casi infalible de que al alborar el año nuevo, comience una guerra de tarifas, más desastrosa en sus efectos económicos que las que se hacen con gruesas piezas de artillería, é innumerables mausers y á campo raso.»

¿Para qué más? Nuestros lectores se habrán hecho cargo de la verdadera importancia de la cuestión.

La voz de alerta! está lanzada.

LA SORTIJA

(Colaboración de EL DIARIO)

Eran ocho personas que se entretenían amigablemente en referir casos raros y estupendos é inverosímiles. Voy á contar á Vds. un caso inaudito muy original, pero verdadero; dijo un viejo del cotarro con cara de pícaro redomado.

—Veámoslo: es decir oigámoslo, saltaron los demás.

—Pues bien: Eran un novio y una novia porque en este pícaro mundo todo pasa entre hombre y mujer, desde el drama del paraíso hasta este que voy á referir.

Pues como digo, eran un novio y una novia. Se adoraban, ó al menos, lo decían y se lo creían. —¿Qué novios no lo dicen?— El novio había de hacer un largo viaje á la isla de Cuba—cuando era nuestra. En la despedida, juraron y perjuraron mantenerse fieles el uno al otro, es decir, el uno á la otra. El le aseguró á ella guardar-se sólo para ella, aún cuando la más meliflua, hermosa y rica criolla le ofreciese su blanca ó morena persona. Ella le prometió serle fiel aun cuando el príncipe de Gales, ó el príncipe imperial ó el príncipe de Asturias le brindasen su principesca mano. Y como estaban á la orilla del mar y en noche de luna, era más poética la despedida.

Y él pudo cantarle á ella:

Aunque los caracolitos

Que hay en la orilla del mar

Me aconsejan que te olvide,

Yo no te podré olvidar.

Y ella le cantó á él:

Cuando regreses de Cuba

Firme aquí me encontrarás;

Que no seré de otro hombre

Aunque se seque la mar.

Lloraron ambos. Los caracolitos no solo no aconsejaron el olvido, sino que movieron dulcemente sus cuernecitos de lástima por la separación de aquellos finos amantes.

Mira, dijo ella, con la voz entrecortada por los sollozos. Y sacándose una sortija de oro de un dedo del del corazón ¿ves esta sortija? mirala bien. Y llevando al novio á una especie de acantilado que cerca había, y que suponía bastante fondo y cuyas ondas se

estrellaban en las rocas, —mírala— y la arrojó al agua. —Cuando esta sortija, prosiguió, vuelva á salir del fondo, entonces te olvidaré.—Adios. Se llevó el pañuelo á los ojos. El sacó también el suyo—no los ojos: el pañuelo. Limpiáronse las lágrimas; se miraron, suspiraron, se separaron; volvieron ambos la cabeza tres veces, se dieron la última mirada y se perdieron de vista aquellos Julieta y Romeo, Abelardo y Eloisa, Safo y Jaon, Hero y Leandro, Paolo y Francesca, Atala y Chartas, Quijote y Dulcinea, Bertoldo, y Marcolfa, y otros mil y mil constantísimos amantes con quienes pudieran compararse estos de nuestro cuento.

Al otro día marchó nuestro novio á la Habana. Allí lo solicitaron una criolla con dos ingenios, una mulata con cuatro, y una española con seis; y hasta una negra con muchos idem; pero él fiel que fiel, como firme roca en alta mar y cada día más enamorado de la que había dejado en España, rehusó las ofertas y la mano de las cuatro cubanas, anhelando el día en que volvería á España para ver á su dulcinea.

Llegó el ansiado momento: to nó pasaje, no sé si en barco de vela ó en trasatlántico de vapor, ó en barca de pescadores; pero eso no hace al caso. Alas quisiera haber tenido para volar á través del Atlántico y llegar á los brazos de su amada. Desembarca, corre á su pueblo no se si en ferrocarril, automóvil, velocípedo, tranvia, carreta ó modesta burra, ó en el caballo de S. Francisco... y... horror, terror, furor; allí le dieron la noticia, la horrible hórrida horrenda, horrorosa y horripilante noticia... Aquí hizo una pausa el narrador de esta verídica historia, que los demás escuchaban con el más respetuoso silencio, como si estuviesen en un sermón de Cuaresma no, no, mejor, mejor que en sermón de Cuaresma, pues en este suelen los oyentes con vertirse en durmientes, y aquí, escuchando el cuento, estaban más atentos y despiertos que gato á la puerta de una ratonera.

Pues bien, continuó el de la palabra, ¡horror! La mujer aquella cuya imagen no se había separado ni un momento de su memoria; cuya imagen llevaba incrustada en su corazón por quien había despreciado dos, cuatro, seis ingenios y fincas y yeguas y peluconas y ne-

gras... Ay ¡cheche usted ayes! Se había casado con otro; con otro, es claro y con otro, puesto que aquél, estaba al otro lado de los mares á 1400 leguas.

Esto no es nuevo, como Vdes. comprenderán; no hay cosa más natural que la infidelidades entre hombre y mujer. Titubeó nuestro desahuciado amante entre tirarse de cabeza al mar, matar á la ingrata, ó consolarse, y se consoló á la fuerza, que es la manera más fácil de consolarse de cuantas conformidades se usan en este picaro mundo de las ingratitudes. Y pasaron tres meses cuando un día compró su criada un pez de unos colores muy vivos. Lo abrió delante del amo y ¡asombro estupendo! nunca visto ni oído en los anales de las cocinas y limpia pescados: encontróse dentro del vientre del pescado...

¿Que dirán Vdes. que se encontró dentro del vientre del pez?

—Claro, dijeron en coro todos los oyentes:

La sortija que tiró la novia al mar.

—¡Cá! señores; nada de eso. Lo que se encontró dentro del vientre del pez fué... las tripas, como es natural.

—Toma! dijeron todos, vaya una noticia!

—Sí, pero no habiais caído en esto tan natural.

—¿Y la moraleja del cuento?

—Pues estriba en no adivinar lo que es preciso é indispensable que suceda, y en suponer que sucede lo que, aún cuando posible, no es preciso que sea así: en suponer lo raro y anormal y no suponer lo natural y cadente.

—Es verdad, lector, que tu tampoco habias caído?

Joaquín Martínez Lozano.

Promesas

Me dijiste una vez, contemplando las azules estrellas de cielo;

«Como es grande el espacio infinito mi amor será eterno».

Y la luna, que sabe mil cosas De amores de niñas y de juramentos, Se reía con plácida calma En la sombra infinita del cielo.

E. L. O'dena.

El ministro de la Guerra

¿Verdad que parece fuera de ocasión

la presentación al público del nuevo ministro de la Guerra, del general D. Valeriano Weyler, á estas alturas?

La actualidad gráfica, sin embargo, tráele á predicamento otra vez, y sería esta ocasión más que propicia para repetir datos biográficos y razones de méritos, si fuera el ambiente dominante, ambiente de justicia.

No: no incurriremos en tamaña candidez. A tales obras será lícito entregarse cuando un más puro ambiente nos



oxigene, cuando aduerma un poco la pasión, cuando el instinto español, suicida siempre, se atreva á estimar lo suyo por sí, sin que vengan por fuera á bombardearlo y ponérselo en candalero.

Mientras eso no llega, guardamos con perfumes de membrillo nuestras confesiones, que eso cuadra muy bien á nuestra pereza mental y sigamos divulgando la injuria que nos llegue de fuera adobada, en público; el juicio exacto y de reconocimiento de excelencias, privadamente.

Hoy ya ninguna persona culta ignora, que, naciones muy liberales y adelantadas, como Inglaterra, por boca de sus estrategas, rindieron á nuestro general su aplauso por el proceder que siguiera en la cubana manigua; poniendo, además, por obra contra los boers, aquéllo que tanto se censuró cuando un general de España lo aplicara contra los mam-bises.

Otros ditirambos ha merecido á la hora del sereno razonar el general Weyler, y de procelencia no menos honrosa, pero...

El señor ministro de la Guerra puede hacer, y creemos que hará, un buen

papel como jefe supremo en el Palacio de Buenavista.

INFORMACION

La banda de música del municipio, que dirige nuestro joven y muy estimado amigo don Saturnino Cebrían sigue sin interrupción ensayando nuevas composiciones que han de estrenarse en el paseo de la Glorieta, durante los días de la próxima Pascua.

He aquí las nuevas obras:

«Aires Asturianos», pasodoble, de Marquina.—«El Bateo», pasodoble, de Chueca.

«Homenaje á la Francia», pasodoble, de Martorell.

«La Boheme», (gran fantasía), de G. Puccini.

«La Reina Mora» (gran fantasía), del maestro Serrano.

«Moros y Cristianos», (marcha) de Serrano.

«Blanca» (mazurka de salón), de J. Gimenez.

«Ernestina» (mazurka de salón) de Federico Rogel.

«Noche de Amor» (wals de concierto) de Ortiz Martinez.

«Franchika» (polka) de G. Butrou. Merece un aplauso el joven director.

A causa de un ligero catarro, se encuentra en cama el Administrador de esta publicación y querido amigo nuestro D. Luis Zerón.

Se conoce que á nuestro querido colega «Región de Levante» le ha salido algun suscriptor «de gorra», pues tan ilustrado periódico no llega á esta redacción.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida Srta. Dolores Pérez, de San Miguel de Salinas, para nuestro particular y querido amigo el joven letrado D. Juan Ramos Cremades.

La boda se ha concertado para la segunda quincena del próximo mes de Febrero.

Por adelantado damos nuestra enhorabuena á los futuros conyuges, á los que deseamos una inacabable luna de miel.

El libro «El Lazo Negro» que acaba de dar á la publicidad nuestro querido amigo D. Andrés de Lacárcel, con un prólogo del Dr. Saragat, se halla de venta en el comercio de bisutería, perfumería y modas de D. Manuel Clemares (Alfonso XIII)

Se encuentra en cama algo delicada de salud la distinguida señora doña Monserrate Lafuente esposa de nuestro particular amigo el farmacéutico D. Manuel Ferriz.

Una pronta mejoría deseamos á la enferma.

Para pasar esta fiestas al lado de su querida familia ha llegado de la ciudad Condal en cuya Universidad hace sus estudios preparatorios para la carrera de farmacia, el aplicado estudiante D. Sebastian Penalva Fons.

Se ha dado cuenta en esta Alcaldía de los accidentes del trabajo ocurridos á los Obreros Francisco Andreu Alonso, Juan López Cámara y José Almira.

Comunican de Roma que el fallecimiento del eminente doctor Laponi, médico de Su Santidad, le ha causado á este profunda pena, encontrándose por este motivo muy abatido.

El próximo domingo se inaugurará la gallería «El Águila» de nuestro muy estimado amigo D. Antonio Lopez Martín.

«El Águila» viene de nuevo este año á las lides gallerísticas dispuesta á seguir su brillante historia para lo cual ha adquirido excelente ganado.

En el acto de inauguración se celebrará un banquete.

Registro civil.

Inscripciones verificadas durante las últimas 24 horas.

NACIMIENTOS:—Romón Riquelme Marco y Nicolás Cifuentes Porcel.

MATRIMONIOS:—Domingo Pascual Arques con Angeles Ballesta Belmonte.

DEFUNCIONES:—Rosario Alonso Caneo y Antonio Tarancon Andreu.

SOMBRERERIA
DE
Pascual Garcia
Plaza de la Soledad Orihuela

Gran surtido en sombreros y gorras de todas clases y formas.

Únicacasa que tiene á la venta el sombrero italiano marca REICCI.

Sombreros imper desde 6,50 pesetas en adelante.

Visitar dicho establecimiento y os convenceréis de lo anunciado.

Joaquín Sánchez Ballesta

Representante de los señores ingenieros D. Tomás Aznár é hijos, tiene el gusto de ofrecer al público todas las maquinarias para a elaboración de la fabricación de vinos y aceites con las nuevas pisadoras mecánicas, y los últimos modelos de prensas con columnas de doble palanca y jaula interior, prensas de cuatro columnas sistema racional y prensas hidráulicas con cilindros de acero fundido y todo cuanto se pida en estos artículos.

También ofrezco vigas de doble tiro es des coccia. fundición de columnas, balustradas para escaleras y balcones y todo lo concerniente á fundición y maquinarias, para lo cuas presentaré á quien lo pida dibujo planos y presupuestos con precios sumamente reducidos.

SAN PASCUAL 44

Clase teórica y práctica de Teneduría de libros por partida doble y Aritmética mercantil.

Clases de Aritmética, Geometría, Álgebra y Trigonometría, propios para el bachillerato ú otras carreras especiales.

Preparación completa de las asiguaturas para el ingreso en el Banco de España.

Para detalles al profesor D. JOSÉ BENLLOCH.

Dinero al 6 por 100

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero á interés módico con PAGARE, garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Francisco Navarro Juan
PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS
Santiago, 25, Orihuela.

EL QUE NO ANUNCIA NOV ENDE

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujos, lo tiene el Rojo el practicante.

MAQUINA SINGER PARA COSER

Sucursal en Orihuela.—Mayor, 9.

En este establecimiento. Se rifa una bonita maquina de coser Gabinete Secretaire, espuesta en el aparador de dicho establecimiento la persona que tome una Maquina en dicho establecimiento sea á plazos ó al contado sele regalará un número.

Maquinas desde 90 pesetas en adelante.

Recomendamos la Maquina Bobina Central para trabajos artístico y uso domestico.

Pesetas 587-Precio del mæeble que se rifa.

La Maquinista Alcoyana
José y Desiderio Boronat
ALCOY

Grandes talleres de construcción y fundición de hierro y metales.

Especialidad en toda clase de máquinas para la elaboración de vinos y aceites. Molinos harinosos.—Instalaciones para riego.—Norias y bombas de diversos sistemas.—Máquinas de vapor y calderas.—Construcciones metálicas, Depósitos armaduras, puentes etc.—Máquinas de papel continuas y redondas.

Catálogos y presupuestos gratis
Todos nuestros aparatos se venden con garantía.

Para más informes dirigirse á nuestro representante en esta

D. JUAN MARIN
Santa Lucia.

AGENCIA DE ENCARGOS
DE
Pascual Martinez

Servicio fijo entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torre vieja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su región en combinación para Valencia y Barcelona.

AGENCIAS

En Orihuela D. Mariano Huertas, Roa omora 5. En Murcia D. Angel Cerdan, Sociedad, 13. En Cartagena D. José Gomez, S. Francisco 1. En Torre vieja D. Antonio Garcia, Rodas, 15. En Elche D. Diego Maciá, Comisario, 5. En Alicante Pascual Martinez, Isabel 2.ª 2. En Valencia Sr. Cuenca, Calle del Lobo, 3. En Barcelona D. Enrique Vallés, Paseo Colon 8.

Salidas para los indicados puntos todos los días, y regreso lo mismo.

El servicio entre Torre vieja y Albaterra se hace por Auto. Auto. y entre Alicante e

Nurcia y Cartagena por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio García.

NOTA. Siendo esta agencia la más antigua y acreditada de la región y la que cuenta con más garantías y seguridades para sus clientes, ruega á estos no sufran errores al entregar sus encargos. Agencia en Orihuela

Mariano Huertas, Rocamora, 5.

En la Freneria, núm. 33

Gran centro de encargos á domicilio entre

Murcia, Cartagena, La Unión, Archena, Blanca, Cieza, Calasparra, Orihuela, Elche, Alicante, y Torre vieja, y todos los puestos intermedios en ambas líneas á cargo de

ANTONIO ROS CLARES

con sucursales para recoger y entregar los encargos en las poblaciones siguientes:

- En Murcia: Antonio Ros Clares, Freneria, 33
- En Cartagena: Gregorio Briones, Duque 4. drogueria
- En La Unión: Pedro González Taller, 8.
- En Elche: Francisco Ferrandiz.
- En Alicante: Manuel Brú, Calatrava, 44
- En Orihuela: Justo Giménez Fabregat, Corredora, 10.
- En Torre vieja: Manuel Bru, Caballero de Roda
- En Cieza: Luis Aneya, Comercio.

Salida: Todos los días por los trenes de la mañana y regreso en los trenes de la tarde,

El servicio entre Murcia y Orihuela en este Centro se hace á todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para Orihuela y Torre vieja se entregarán en la misma noche, para lo cual se viaja todos los trenes entre Murcia y Alicante en combinación con el tren correo de Cartagena.

Prontitud, economía y responsabilidad para toda clase de encargos, en la Freneria, 33,

Con motivo de la presente temporada de baños y para complacer á mis clientes, esta Agencia de la Freneria, 33, ha montado un servicio especial para las playas de Alicante Santapola, Torre vieja San Pedro del Pinatar, San Javier, Los Alcázares Lós Urrutia, Los Nietos, Cabo de palos y viceversa

No equivocarse para este servicio, agencia de encargos de la Freneria, 33.

Disponible

Disponible